
 Anlage zu GD 461/16 
 
 
I. Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 16. November 2016 sind folgende 

schriftliche Anträge sowie Schreiben von Fraktionen und einzelnen Mitgliedern 
des Gemeinderats beim Oberbürgermeister eingegangen, die nach der Ge-
schäftsordnung des Gemeinderats in einem gemeinderätlichen Gremium zu 
behandeln sind oder die in einem sonstigen Gremium behandelt werden, in 
denen Gemeinderatsmitglieder tätig sind, oder deren Erledigung in die Zustän-
digkeit der Verwaltung fällt oder die schon erledigt wurden: 
 

139 CDU, 11.11.16 
Sportstättenentwicklungsprogramm  
Es wird beantragt, 

• für die Förderung zur Errichtung von Vereinssportstätten Sondermittel in 
Höhe von 10 Mio.  

• für die Sanierung von Sportanlagen und Sporthallen Sondermittel in 
Höhe von 5 Mio. €, die nach Bedarf abgerufen werden können, 

in den Haushalt einzustellen.  
 
Behandlung des Antrags im Rahmen der Haushaltsplanberatungen. 
 

140 CDU, 11.11.16 
Ein Brückeninfrastruktursanierungsprogramm (BIP) zu beschließen und für die 
nächsten 10 Jahre jährlich 7,5 Mio. € für die Brückensanierungen zur Verfü-
gung zu stellen.  
 
Behandlung des Antrags im Rahmen der Haushaltsplanberatungen. 
 

141 FWG, 14.11.16 
Es wird beantragt, dass Kinder und Jugendliche bis 18 Jahren keinen Eintritt ins 
Ulmer Museum bezahlen müssen. 
 
Dies soll im Rahmen der Haushaltsplanberatungen thematisiert werden. 
 
Behandlung des Antrags im Rahmen der Haushaltsplanberatungen. 
 

142 Bühler, Dr. Kochs, Kuntz, Malischewski, 14.11.16 
Diebstähle auf Friedhöfen 
Es wird beantragt, die Friedhöfe offen zu lassen und nicht wie von der CDU-
Fraktion beantragt, nachts zu schließen. 
 
Die Antragssteller erhielten am 29.11.2016 eine schriftliche Antwort. 
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143 Malischewski, Ried, 16.11.16 

Der Spiegel - Editorial "Baden-Württemberg" 
Es wird beantragt, dass sich die Stadt Ulm rechtzeitig mit dem Verlag in Verbin-
dung setzt, um im nächsten Jahr in diesem Editorial zu erscheinen.  
 
Stadträtin Malischewski und Stadtrat Ried erhielten am 30.11.2016 eine schrift-
liche Antwort. 
 

144 SPD, 16.11.16 
ÖPNV-Situation in der Oststadt - Curanum Seniorenstift 
Es wird gebeten kurzfristig zu prüfen, ob die Haltestelle "Pauluskirche" mit  
einem Wartehäuschen aufgerüstet werden kann.  
 
Mittelfristig wird gebeten, im Zuge der Nahverkehrsplanung die Anregungen 
einer geänderten Linienführung durch die östliche Karlstraße in den aktuellen 
Bürgerdialog aufzunehmen. 
 
Die Linienführung bei vergleichbaren Einrichtungen soll überprüft und ggf. an-
gepasst werden.  
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 

145 SPD, 16.11.16 
Es wird um einen Bericht im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und 
Umwelt zum BDI-Gesetz (Business Improvement Districts) gebeten.  
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

146 SPD, CDU, 22.11.16 
Einsteins Geburtsstätte 
Es wird gebeten, keine Schritte zu unternehmen, die Unwiederbringliches zer-
stören. Es wird beantragt, die Überlegungen der Verwaltung im Ausschuss vor-
zustellen. 
 
Die Fraktionen der SPD und CDU erhalten eine schriftliche Antwort.  
 

147 SPD, 22.11.16 
Beringer Brücke 
Eine Geschwindigkeitsbeschränkung incl. Überwachung anzubringen. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
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148 SPD, 23.11.16 

Ertüchtigung des Bahnhofes 
Es wird ein Bericht im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt 
beantragt, bei dem auch Vertreter der DB über die Umsetzung der Vereinbarung 
zwischen Bahn und Stadt aus dem Jahre 2013 und über den aktuellen Stand der 
Planungen berichten. 
 
Zunächst Zwischennachricht, dann Bericht im Fachbereichsausschuss Stadtent-
wicklung, Bau und Umwelt.  
 

149 Dr. Roth, 24.11.16 
Geburtshaus Einstein 
Es wird ein Ortstermin mit allen Verantwortlichen beantragt, um die Reste des 
Geburtshauses zu retten.  
 
Stadtrat Dr. Roth erhält eine schriftliche Antwort.  
 

150 CDU, 29.11.16 
Kreisverkehr Wiblinger Ring/Lärmschutz 
Es wird beantragt zu prüfen, mit welchen geeigneten Maßnahmen die Lücke im 
Lärmschutz beseitigt/geschlossen werden kann und dies schnellstmöglich umzu-
setzen. 
 
Zudem soll eine Barriere an dieser Stelle angebracht werden, die verhindert, dass 
Radfahrer ungebremst auf den Weg/die Straße fahren, um mögliche Gefährdun-
gen auszuschließen. 
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 

151 CDU, 29.11.16 
Stergweg Wiblingen 
Es wird beantragt, die Verkehrssituation zu begutachten und die Sichtbehinde-
rung durch geeignete Maßnahmen baldmöglichst zu beseitigen.  
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 

152 CDU, 29.11.16 
Wiblinger Hauptstraße 
Im Zuge der Eröffnung der Wiblinger Querspange werden verschiedene Bitten 
und Anträge gestellt: 
- Verkehrszählung 
- Prüfung LKW-Verbot 
- Sanierung Straßenbelag in der Hauptstraße 
- verstärkte Überwachung der Einhaltung der vorgeschriebenen Geschwindigkeit 
- Installation einer stationären Geschwindigkeitsüberwachungsanlage 
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  



 
- 4 - 

 

153 GRÜNE, 29.11.16 
Zusätzliches Bad - weiteres Vorgehen 
Zur Vorbereitung der Debatte verschiedene Punkte vertieft zu untersuchen. 
 
Die Grüne-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 

154 SPD, FWG, CDU, 01.12.16 
Landesgartenschau 2030 in Ulm 
Es wird beantragt, die Verwaltung mit der Entwicklung eines Konzeptes zu be-
auftragen und baldmöglichst eine Bewerbung bei der Landesregierung einzurei-
chen.  
 
Die Fraktionen der SPD, der FWG und der CDU erhalten eine schriftliche Ant-
wort. 
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